

La lettre du Maire

Quartier Bercy



Chères Charentonnaises, Chers Charentonnais,

Vous le savez, l'équipe municipale que j'ai l'honneur de conduire agit en permanence pour satisfaire au mieux les attentes de nos concitoyens. Les valeurs de proximité et d'intérêt général sont d'ailleurs au cœur de la philosophie de notre Municipalité.

C'est la raison pour laquelle, j'ai confié à Fabien Benoit, Conseiller Municipal délégué, la mission de renforcer la démocratie locale au cours de ce mandat. Ainsi, nous avons déployé, fin 2021, des conseils de quartier regroupant 100 habitants que je remercie pour leur investissement et leur implication. De nouveaux conseillers de quartier ont été installés dernièrement.

Les élus et les animateurs de ces instances ont organisé des réunions publiques de quartier offrant aux résidents l'opportunité de les rencontrer et d'échanger. Ces rencontres ont été l'occasion de présenter les projets en cours dans la ville et de faire des propositions pour améliorer leur secteur.

Nous venons aussi de clôturer la première édition de notre budget participatif qui a rencontré un vif succès auprès de nos concitoyens.

En tant que Maire de Charenton, je suis engagé au quotidien pour améliorer le cadre de vie et moderniser la rive sud de notre commune à travers de nombreuses actions.

A travers cette lettre, je vous invite à découvrir les dernières initiatives qui concernent le quartier Bercy qui, je l'espère, vous convaincront de nos efforts en votre faveur.

Force est de constater que l'histoire à venir de notre commune sera fortement influencée par la mise en œuvre de la Zone d'Aménagement Concerné (ZAC) Charenton-Bercy, un des projets urbains les plus emblématiques du Grand Paris.

Nous continuerons de nous engager sur des enjeux locaux, de rechercher des solutions pour améliorer votre vie quotidienne, de vous consulter et de défendre l'intérêt général. Notre équipe municipale est et restera présente sur le terrain, au plus proche de vous, pour répondre au mieux à vos besoins et attentes

Bien à vous.

Hervé Gicquel

Maire de Charenton-le-Pont
Vice-Président du Conseil Départemental

VOS ÉLUS DE QUARTIER

Benoît Gailhac

Adjoint au Maire délégué
à l'aménagement urbain
et à la Politique de l'habitat



Léoli Matobo

Conseiller municipal en charge
de l'accompagnement du Conseil
Municipal des jeunes (CMJ)



«C'est un plaisir d'être les élus référents de votre secteur et d'avoir travaillé au cours des derniers mois avec vos conseillers de quartier qui se sont investis pleinement dans cet engagement. Les Charentonnaises et les Charentonnais qui vivent dans le quartier Bercy apprécient ses multiples atouts et ses équipements de proximité. Ils ont également conscience des avantages qu'apporteront sa transformation en écoquartier au fil des ans et de sa future liaison avec le 12^{ème} arrondissement de Paris via la nouvelle rue Baron Le Roy ».

« CAP SUR UN QUARTIER Tourné VERS L'AVENIR »

L'opération de renouvellement urbain du quartier Charenton-Bercy se poursuit.

Suite à diverses étapes de concertation et à la procédure d'évaluation environnementale, la Zone d'Aménagement Concerté (ZAC) Charenton-Bercy a été officiellement créée par l'arrêté préfectoral du 23 septembre 2022.

Le permis de construire de la phase 1 de cette opération majeure du Grand Paris a été déposé en juin 2023 et vient d'être délivré.

L'avenir de ce secteur est important. A cet égard, ce sont près de 300 Charentonnais qui ont participé à la réunion publique de présentation des projets architecturaux de la future ZAC le 25 avril 2024.

Un écoquartier de 400.000 m²

- Des espaces publics et espaces verts qualitatifs, pour offrir un cadre de vie agréable aux habitants et usagers (3,6 hectares d'espaces verts plantés sur la ZAC dont 20% d'espaces publics plantés et 50% d'emprises privées végétalisées sur la phase 1).
- 60% d'activité économique avec plus de 180.000 m² de bureaux et d'activités diverses, et 75.000 m² de commerces et d'hôtellerie ;
- 40% dédiés aux espaces de vie avec 1 500 logements et de nouveaux équipements (crèche, école, etc.)
- Une part de 30 % de logement social dont des résidences spécialisées (étudiants, seniors, jeunes travailleurs, etc.)



TOUS MOBILISÉS POUR PACIFIER L'AUTOROUTE A4

En 2017, la Municipalité de Charenton a obtenu que la Région Ile de France et l'Etat installent un revêtement antibruit sur l'autoroute A4 d'un montant de 2 millions d'euros sur ce tronçon d'autoroute.

Entre avril et mai 2024, à la suite des interventions de notre Ville, la Préfète du Val-de-Marne a mis en œuvre une procédure de concertation visant à expérimenter l'abaissement de la vitesse de 90 à 70km/h entre Charenton-le-Pont et Saint-Maurice.

Cette diminution de la vitesse est effective depuis le 7 novembre 2024.

Il s'agit d'une action significative pour le quartier qui devrait permettre de réduire les nuisances sonores d'environ 40% notamment au cours de la nuit.

Le temps de parcours pour l'usager sera faiblement allongé d'environ 33 secondes en heures creuses.

La Municipalité de Charenton reste également vigilante quant à l'engagement de l'Etat d'installer à terme des protections acoustiques le long de cet axe de circulation, grâce à la mobilisation de financements destinés à la rénovation du réseau national routier.

DES INITIATIVES CONSTANTES POUR AMÉLIORER LE CADRE DE VIE



Rénovation du square Cardinal de Richelieu

La Municipalité a investi 163.000 € en 2024 pour rénover intégralement l'aire de jeux située au sein de cet îlot de verdure. De nouveaux jeux y seront prochainement déployés suite aux résultats du budget participatif.

3 projets du Budget participatif pour le quartier de Bercy

Du 15 mars au 15 mai 2024, plus de 1400 Charentonnais ont participé au premier budget participatif de la commune. Trois projets ont été plébiscités qui concernent spécifiquement le quartier Bercy.

Equiper le jardin du Cardinal de Richelieu de jeux type dames, etc. et de mobilier urbain type banquettes avec dossier, bancs circulaires et poubelles. des bancs avec dossier sur la Place Henri d'Astier

Améliorer le mobilier urbain sur la place Henri d'Astier, en installant des bancs avec dossiers

Installer des arceaux à vélos afin d'assurer un meilleur partage de l'espace public au 5 rue du Port aux Lions



Complexe sportif Maurice Herzog

Cet espace sportif, au cœur du quartier, a connu d'importants travaux de réfection l'été dernier. Des interventions ont permis de rénover les revêtements de sol, les peintures mais également le système d'éclairage. Cette opération a représenté un budget de 200.000 €.



De nouveaux points d'apports volontaires pour les biodéchets

En complément du container situé rue Robert Grenet angle rue du Nouveau Bercy, deux bacs de collectes des bio-déchets ont été installés récemment Place de l'Europe et rue du Port aux Lions.

Mobilités propres

Dans le cadre d'un partenariat avec la Métropole du Grand Paris, 5 bornes « Métropolis » de recharge pour véhicules électriques ont été créées avenue du Général de Gaulle à l'été 2024. Cette station comporte 4 bornes express (150 kVA) et 1 borne classique (22kVA).



LA PARENT'AISE

UN ESPACE NOVATEUR AU SERVICE DES PARENTS

La Parent'aise, espace de jeu pour enfants de moins de 6 ans, dédié au renforcement des compétences parentales, au développement du lien familial et à l'entraide entre parents a ouvert en avril dernier. Situé au 2 rue Etienne Méhul, ce nouvel équipement favorise l'épanouissement des parents et des enfants, tout en permettant les rencontres intergénérationnelles et l'intégration des enfants en situation de handicap. Au cœur de cette structure municipale, les parents peuvent participer à l'élaboration de la programmation, proposer des animations et actions à mettre en œuvre de façon participative. Afin de soutenir les familles, une équipe de professionnels variés participe à ce projet avec notamment la présence d'une coordinatrice et d'une animatrice parentalité travaillant en lien avec les services municipaux.

Air Liquide s'installe !

600 salariés du groupe Air Liquide, côté en bourse au CAC 40, s'installeront dans l'immeuble de bureaux, du 4 quai de Bercy, au début de l'année 2025. Cette arrivée est positive pour le dynamisme de la ville.

La sécurité, une priorité

Le quartier Bercy abrite le poste de police municipale depuis de nombreuses années au 8 place Henri d'Astier.

UN EFFORT CONSTANT POUR RENFORCER LA TRANQUILLITÉ PUBLIQUE

- Des travaux sont actuellement en cours pour agrandir le Centre de Supervision Urbaine (CSU) qui gère le réseau de caméras de vidéoprotection de la ville.
- Entre 2020 et 2024, le nombre de caméras est passé de 100 à 140 afin d'améliorer la couverture du territoire.
- Les effectifs de la police municipale ont été confortés pour atteindre 25 fonctionnaires mais également 8 agents de surveillance de la voie publique et 5 vidéo-opérateurs.
- Les horaires d'activité des policiers municipaux ont été étendus depuis 2020 en soirée.
- Un partenariat actif avec la police nationale. Les policiers municipaux et nationaux travaillent en parfaite complémentarité. Les deux polices agissent ainsi efficacement au quotidien.
- Des patrouilles communes sont organisées avec les agents de la Sûreté de la RATP dans les transports publics qui desservent le territoire charentonnais.
- Des conventions ont été passées avec les principaux bailleurs sociaux de la ville (I3F, Valophis Habitat, Emmaüs Habitat) pour que les caméras des parties communes de certaines de leurs résidences soient raccordées au Centre de Supervision Urbaine.

Les +

- Une brigade cynophile composée d'un policier municipal et d'un chien est opérationnelle depuis l'année dernière.
- L'Opération Tranquillité Vacances. La police municipale propose aux Charentonnais de surveiller leur domicile afin de dissuader les cambriolages.

CONTACTEZ LA POLICE MUNICIPALE

au 01.46.76.48.50

Du lundi au samedi de 5h45 à 2h.

Le dimanche de 8h30 à 18h30

ou 10h à 20h en fonction des événements.

Le saviez-vous ?



La Médiathèque de Bercy, un équipement culturel de proximité ouvert à tous

Le réseau des Médiathèques de Charenton a été distingué fin 2023 du prix du service innovant du Grand prix Livres hebdo des bibliothèques 2023.

Cette récompense souligne les nombreuses actions menées en direction des publics empêchés, éloignés de la lecture et du numérique tels que les ateliers en langue des signes, les ateliers de conversation en français, l'accueil des usagers en situation de fracture numérique, le portage à domicile mais aussi la mise en place de projets inédits tels que le projet de livre d'artiste avec les patients de l'unité psychiatrique des hôpitaux de Saint-Maurice.

Le Tripode fait peau neuve

L'immeuble le Tripode est l'une des résidences sociales les plus importantes de la rive sud de la ville. Une réunion destinée aux locataires de cette résidence a été organisée en partenariat avec la Municipalité et les équipes du bailleur Immobilière 3F, au Centre Commercial Bercy 2, le 4 avril dernier. Au cours de cette rencontre, les résidents ont pu découvrir que ce bailleur social va mener des travaux à hauteur de 6,5 millions pour rénover cet immeuble à partir de 2025 sous l'impulsion de la Municipalité qui a participé à l'élaboration de ce projet.

